



DICIEMBRE 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Hombre fue asesinado por intentar defender a una mujer	<p>Un joven de 28 años fue asesinado el domingo por la mañana y su cadáver encontrado en la calle principal del caserío Los Chirinos, cantón Tehuiste Arriba, en San Juan Nonualco, La Paz. Según la PNC la víctima presentaba una lesión en la cabeza ocasionada con un arma blanca. El joven fue identificado como José Otoniel Gómez Hernández. Horas después, la PNC informó que luego de activar se el Protocolo de Resolución de Homicidios se arrestó al principal sospechoso del crimen identificado como Serafín Torres. Las investigaciones iniciales determinaron que el ataque ocurrió por "rencillas personales", ya que José Otoniel trató de defender a una mujer con quien el agresor tenía una relación sentimental. Sin embargo, esto habría provocado que el sospechoso tomara el arma y le ocasionara la lesión en la cabeza.</p>	LPG Pág.24 Lunes I Diciembre 2025
Tortillas, carne y tomates subieron de precio en octubre	<p>En la calle, los salvadoreños ya sienten el aumento de ciertos productos. «Antes las daban a cinco por la cora, luego comenzaron a darlas a cuatro y ahora tres por la cora las están dando», cuenta Sonia, quien compra tortillas todos los días para acompañar sus comidas. La salvadoreña asegura que las tortillas no solo han encarecido, ahora son más pequeñas. El alza en las tortillas forma parte del aumento general de precios en alimentos, que en octubre subieron 0.26 %, aportando 0.08 puntos a la inflación del mes.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/economia/tortillas-carne-y-tomates-subieron-de-precio-en-octubre/49974/2025/</p>	EDH Pág.20 Martes 2 Diciembre 2025
Precio de canasta básica urbana y rural incrementó este 2025	<p>Los costos de los alimentos, específicamente de la canasta básica alimentaria tanto rural como urbana se hicieron sentir este año. Entre octubre de 2024 y octubre de 2025, la canasta urbana subió \$5, mientras que la rural aumentó \$14.77. Esto significa que las familias tuvieron que destinar más dinero para satisfacer las necesidades alimentarias mínimas. Aunque la canasta rural se mantuvo estable entre septiembre y octubre de 2025, meses en los que previamente había mostrado las mayores alzas del año, la urbana registró incrementos más fuertes durante junio y julio.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/economia/canasta-basica-urbana-y-rural-se-incrementan-este-2025/49979/2025/</p>	EDH Pág.21 Martes 2 Diciembre 2025
El 10% de la población tiene ingresos laborales menores a \$100	<p>El economista José Luis Magaña señala que en El Salvador 1 de cada 4 personas tiene un salario por debajo de los \$400, el 10% de la población percibe ingresos laborales menores a los \$100, son quienes tienen un trabajo eventual o pertenecen al sector informal, el 35% de los que trabajan tienen ingresos menores a \$300, es decir, el 60% de la población tiene ingresos debajo de \$400. La mayoría de las personas que trabajan en El Salvador reciben estadísticamente un “salario de pobreza”. Magaña reiteró que en el país las mujeres tienen</p>	Diario Co Latino Pág.3 Martes 2 Diciembre 2025

	<p>un 16% menos de ingresos, pero trabajan cerca de 24 horas más que los hombres, es decir, un día entero de trabajo a la semana.</p> <p></p>	
Documental visibiliza el trabajo de las mujeres pescadoras en El Salvador	<p>El convenio Manos que Alimentan es una iniciativa financiada por la Agencia Española de Cooperación Internacional (Aecid), que durante cuatro años ha promovido la pesca artesanal y visibilizado las dificultades y los logros que tiene en el país. En ese marco se grabó el documental «Entre aguas y surcos de esperanza», donde se muestra el trabajo de las mujeres pescadoras salvadoreñas, una actividad muy invisibilizada en El Salvador. «Hay muchas mujeres pescadoras que se dedican a las actividades, ya sea de pesca o vinculadas a todas las actividades complementarias como de limpia, de comercialización, pero pocas veces se habla de las mujeres pescadoras o de los rumbos de la pesca como un sector que emplea a numerosas mujeres», explica Vilma Vaquerano, coordinadora del Observatorio de la Organización de Mujeres por La Paz (Ormusa).</p> <p></p>	Diario El Salvador Pág.24 Sábado 6 Diciembre 2025
Más de 2,800 adolescentes abandonaron sus estudios por embarazo en 2024, según EHPM	<p>La Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2024, reveló que más de 2,800 adolescentes abandonaron sus estudios el año anterior, debido a embarazos. La encuesta elaborada por el Banco Central de Reserva (BCR), expone que 2,495,497 niñas y adolescentes no asistieron a clases durante el año 2024, y de estos 2,826 casos se debió a embarazos.</p> <p></p>	Diario El Mundo Martes 9 Diciembre 2025
Joven fue asesinada dentro de su casa	<p>Milagro Saráí Duran Orellana, de 22 años, fue asesinada este miércoles 10 de diciembre al mediodía en su vivienda, situada en el barrio El Centro, en el kilómetro 53 de la carretera antigua del Litoral, en el distrito de San Juan Nonualco, La Paz Este. De acuerdo con fuentes policiales, la joven fue atacada con arma blanca. Detallaron que el hallazgo del cadáver fue realizado por la madre de la víctima, quien dio aviso a la Policía Nacional Civil sobre el hecho.</p> <p> </p>	LPG Pág.17 La Página Jueves 11 Diciembre 2025
Capturan a sospechoso de asesinar a joven	<p>Isaías Alexander Mejía Cerna, de 39 años, fue capturado como presunto responsable del <u>feminicidio</u> de Milagro Saráí Duran Orellana, de 22 años, cometido la mañana del miércoles 10 de diciembre en la vivienda de la víctima, situada en el barrio El Centro, en San Juan Nonualco, La Paz Este. De acuerdo con información de la PNC el arresto de Mejía se realizó en San Salvador, horas después del hallazgo del cadáver de la joven.</p>	LPG Pág.38 Viernes 12 Diciembre 2025
Era cercano a víctima señalado de presunto feminicidio	<p>La PNC reportó la captura de Isaías Alexander M., acusado de asesinar a una mujer el pasado miércoles.</p> <p>De acuerdo con las autoridades, la víctima es Milagro Saráí Durán Orellana, de 22 años, y fue atacada con arma blanca en el distrito de San Juan Nonualco, en La Paz. Casos: La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) documentó 24 feminicidios</p>	LPG Pág.6 Viernes 12 Diciembre 2025

	ocurridos entre el 1 de enero y el 30 de noviembre de 2025, según datos de su observatorio de violencia. El de San Juan Nocualco eleva a 25 los casos.	
Capturado por golpear a su pareja	Emmanuel Miranda Lara fue detenido por la PNC acusado de agredir físicamente a su compañera de vida y obligarla, junto a su hijo, a abandonar la vivienda que compartían. El hecho sucedió en el distrito de San Luis Talpa, en La Paz Oeste, la tarde del martes anterior. La Policía informó que los vecinos de la pareja alertaron a las autoridades policiales de la localidad sobre la agresión hacia la mujer. Según el reporte de la PNC, tras una discusión el hombre le habría exigido a su pareja que se marchara del inmueble junto a su hijo, de quien no se detalló si también es hijo de Miranda.	LPG Pág.16 Jueves 18 Diciembre 2025
Acusado de feminicidio permanecerá en prisión	Isaías Alexander Mejía Cerna, de 39 años, enfrentó la audiencia inicial en su contra por el delito de feminicidio agravado en perjuicio de una joven de 22 años, cometido el pasado 10 de diciembre en San Juan Nonualco, La Paz Este. Mejía continuará en prisión provisional por orden del Juzgado de Paz de la referida localidad que ordenó que el proceso judicial avance a la etapa de instrucción. La decisión fue tomada durante la audiencia inicial realizada ayer por la mañana. Fuentes policiales indicaron que el caso tiene reserva parcial. De acuerdo con información brindada por la PNC, el feminicidio estaría vinculado con un conflicto previo que el imputado tenía con la madre de la víctima, con quien había mantenido una relación sentimental.	LPG Pág.26 Miércoles 24 Diciembre 2025
Tres de cada cuatro personas inactivas en El Salvador son mujeres, señala Ormusa	Tres de cada cuatro personas inactivas en El Salvador son mujeres, según un boletín divulgado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, publicado este mes, apunta a que, de la tasa de inactividad registrada en El Salvador en 2024, un 75.6 % de la población correspondió a mujeres, mientras que un 24.4 % se atribuyó a los hombres. https://diario.elmundo.sv/economia/tres-de-cada-cuatro-personas-inactivas-en-el-salvador-son-mujeres-señala-ormusa	Diario El Mundo Viernes 26 Diciembre 2025
2 de cada 3 mujeres son víctimas de acoso sexual, según ORMUSA	Una encuesta realizada por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), en colaboración con la Universidad Tecnológica de El Salvador (Utec), revela que 2 de cada 3 mujeres han experimentado algún tipo de acoso sexual en los últimos meses, siendo el transporte público donde más acoso han recibido. Dentro de los principales tipos de acoso a los que se han expuesto las mujeres se encuentran "otras conductas de carácter sexual no deseadas", con el 40% de los casos. Le siguen las amenazas o insinuaciones de represalias al no atender propuestas de carácter sexual, con el 23.7%, y miradas maliciosas u obscenas que te incomoden o intimiden, con el 10.5% de los casos. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/dos-de-cada-tres-mujeres-son-victimas-de-acoso-sexual-en-el-salvador-segun-ormusa-20251126-0054.html	LPG Pág.9 y 10 Sábado 27 Diciembre 2025
Piden atender salud mental por prevalencia de parentes suicidios	Al menos dos personas se quitaron la vida el domingo 28 de diciembre en distintos puntos de la zona paracentral del país, en hechos que se suman a otros casos registrados en los últimos días y que, según expertos, elevan la urgencia de atender la salud mental en El Salvador, particularmente en épocas sensibles como el cierre de año. Uno de los casos ocurrió en el cantón Nahuistepéque, distrito de San Pedro Nonualco, municipio de La Paz Centro, en el departamento de La Paz. De acuerdo con el reporte preliminar, familiares alertaron al sistema de emergencias 911 sobre el fallecimiento de un joven de 20 años, identificado como Dravin Edgardo Hernández Jiménez. Las autoridades realizaron el procedimiento correspondiente y señalaron que se trató de un aparente suicidio. Hasta el momento, no se ha determinado qué motivó la decisión. Ese mismo día, en el caserío Santa Lucía, de Sensuntepeque, Cabañas, fue reportada la muerte de una menor de 14 años, identificada como Mileydi López Pineda, en similares circunstancias. El sábado anterior, una adolescente de 15 años, identificada como Génesis Corea Cerritos, fue encontrada sin vida en el cantón Valle Nuevo, del distrito de San Juan Opico, en La Libertad.	LPG Pág.20 Martes 30 Diciembre 2025